

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. . . . . 1'50 Ptas.  
Fuera de Gerona, trimestre. . . . . 5 »  
Ultramar y Extranjeros. . . . . 15 »

PAJO ADELANTADO

## Redacción y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica CORREO-GERONA

## ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS  
á precios convencionales

Número suelto. . . . . 5 Cts.  
Número atrasado. . . . . 15 »  
Paquetes de 25 números . . . . . 1'25 »

AÑO VI

—Gerona JUEVES 15 de Diciembre de 1898—

242

## A LOS VINICULTORES

MEDALLA DE PLATA

EN LA  
Exposición Universal  
de 1888

### ENOSÓTERO

PARA

MEDALLA DE ORO

EN LA  
Exposición Agrícola  
de 1898

### CONSERVAR Y MEJORAR LOS VINOS

SIN EMPLEAR ALCOHOL, YESO NI OTRAS DROGAS

Indispensable para los vinos procedentes de viñas jóvenes

El vino con ENOSÓTERO jamás se vuelve agrio y siempre mejora

EL ENOSÓTERO es el único que merece el nombre de CONSERVADOR DE LOS VINOS: obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo y puede emplearse en todo tiempo.

Representantes en España: J. URIACH Y C.<sup>a</sup>, Mónica núm. 20.—Barcelona.

En Gerona: Narciso Perez.—Se remite á todas partes.—Pedir prospectos.

## EL PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES

### Martin Adroher Pera

HA ABIERTO DESPACHO

en la Calle de Albareda, 13, 2.<sup>o</sup>

### GERONA.

« Si tenéis tos,  
tomad Pastillas Géraudel. »

Esta frase se ha hecho popular y ha dado la vuelta al mundo demostrando la eficacia de las

## Pastillas Géraudel

Maravillosas para curar:

Constipados, Tós nerviosa,  
Larínjitis, Ronquera,  
Irritación de pecho, Catarro,  
Asma, etc., etc.

Indispensables á las personas que se fatigan al hablar y á las que durante su trabajo habitual están expuestas á la intemperie del aire ó respiran polvo ó vapores irritantes.

Muy necesarias á los Fumadores.

Cada estuche con 72 pastillas, contiene instrucciones sobre la manera de tomarlas.  
En todas las Farmacias.

## Sección religiosa

### Santo de mañana

Santa Adelaida

### Cuarenta Horas

Iglesia de San José

## ¡DESGRACIADOS!

Aquellos pueblos de la antes feliz isla de Puerto Rico que tanto alardearon de entusiasmo por el cambio de dominación, que creían iban á ser nueva Jauja bajo el manto de la bandera estrellada, ya se darían seguramente por contentos con volver á estar bajo la dominación española.

A menudo trae el cable noticias de fechorías infames cometidas por los soldados yankis en aquella isla, que tratan como lo que es, como país conquistado, y conquistado, según nos hicieron ó quisieron hacer saber, así por su gusto.

«Es imposible, dice un periódico de aquella pequeña Antilla, soportar por más tiempo la vergonzosa conducta de los americanos en esta ciudad y en toda la isla. Nunca se han presenciado en Ponce hechos semejantes á los que hoy ocurren. No gozamos de seguridad, expuestos continuamente á los insultos de los soldados borrachos.»

«Vemos con pena, añade otro, que esas tropas no constituyen un ejército disciplinado.»

Los soldados forman una masa heterogénea de gente ordinaria y desvergonzada; no tienen ni la menor idea de la moral ni de educación; sus actos de vandalismo lo demuestran. Esa turba de soldados beodos asalta diariamente, golpea y maltrata á los desgraciados habitantes de esta villa.

Cuando los criados van ó vienen del mercado, los soldados americanos les reban sus provisiones; esos soldados entran en los «restaurant», y después de haber comido, y sobre todo bebido hasta ponerse borrachos, la emprenden a palos con los mozos y rompen la yajilla. Se niegan también á pagar á los cocheros y desbalijan á los vendedores ambulantes donde quiera que los encuentran. Esos bandidos entran en las casas particulares y roban cuanto cae bajo sus manos. Es inútil quejarse al cuartel general, porque resultaría lo mismo que ladrar a la luna. Si esta ha de ser vuestro destino futuro, más valdría que tan hermosa isla desapareciera en las profundidades del mar.»

V, por último, dice otro tercero: «Verdaderamente, carecemos por completo de seguridad personal. De cualquier modo que se obre, por tranquilo é inocente que uno sea, entregándose á sus ocupaciones, ó dirigiéndose á cualquier lugar público, se halla expuesto á ser insultado por un bandido.»

¡Delicioso estado, en verdad, el descrito por dichos periódicos, que se están escritos por españoles, según afirma otro de los Estados Unidos, el cual añade que precederian mejor dejando que la isla se gobernase por sí mismo que enviando una partida de ladrones y camorristas, como son ciertos soldados de un regimiento de voluntarios que cita!

¿Y para esto, infelices portorriqueños abristeis los brazos al vencedor por sus cañones? ¿Para esto habeis dejado de ser españoles?

¡Desgraciados!

## Páginas de la Historia

### Los españoles derrotan á los marroquies en las cercanías del reducto Rey Francisco

15 de Diciembre de 1859

El 9 de Diciembre fueron duramente castigados los moros en la acción de Sierra Bullones, y aunque el día 12 se vieron nuevamente batidos al pretender impedir los trabajos que se hacían en el camino de Tetuán, ó esterbar un movimiento emprendido por la división del general Prim, el día 15 atacaron de nuevo al campamento español arrastrados por el fanatismo rayano en locura que les hacía buscar constantemente la muerte en la pelea, prueba de su ferocidad y del odio que sentían hacia el invasor.

El mencionado día 15, poco después de haber resonado en todo el campamento español el toque de ediana, y en ocasión de celebrarse una misa de difuntos por los muertos en aquella guerra, se oyeron varios tiros hacia el ala izquierda de la línea; pusieronse algunas tropas en movimiento y á los pocos segundos una enorme avalancha de moros atacaba violentamente el centro de los nuestros por la izquierda del reducto «Rey Francisco», con el propósito de forzarlo, y descubriendo con ello sus verdaderos propósitos.

A las voces de mando del general Ros de Olano dispusieronse los españoles á defender sus posiciones.

Despliega en guerrilla una compañía del batallón de «Segorbe» y con sus certeros disparos contiene el avance de los marroquies, cuyo número aumentaba de modo asombroso; estos, un tanto desconcertados, corrieronse á un lado para atacar de flanco; pero la oportuna intervención de la artillería del reducto «Príncipe Alfonso» y de algunas piezas de campaña impidieron, dirigiendo á la caballería, que por primera vez en aquella guerra pretendía cargar.

El general O'Donnell mandó que Ros de Olano tomase la ofensiva con su división; envolviendo el ala derecha del enemigo; el movimiento se desarrolla y se lleva á término con toda felicidad, cubriéndose de gloria en tal operación los batallones del «Rey», «Simancas», «Ciudad Rodrigo», primero de «Granada», «Baza» y «Segorbe».

Conquistadas las primeras posiciones del enemigo, los soldados españoles continúan avanzando y terminase por poner en precipitada y vergonzosa fuga á los 15.000 marroquies que habían tomado parte en la acción, con lo cual ganaron una de las prime-

ras páginas de gloria de la guerra que tan costosa y poco productiva resultó á España, debido al poco sentido práctico de los políticos que entonces gobernaban á nuestra pobre patria, y á las imposiciones de la astuta y artera Gran Bretaña.

*Mase Rodrigo*

EN BROMA

**Cristóbal Colón**

Mientras vienen del otro mundo las cenizas del genovés que descubrió á los cubanos y á los yanquis, en España, también andamos á vuelta con la familia,

Verán ustedes lo que les, corte y pegó:

«Hoy á la una de la tarde, se verá la causa que contra el revistero de toros de «La Correspondencia de España» sigue el señor duque de Veragua.

Grave cosa debe ser la que lleva en tales empeños al señor duque.

Quizá el revistero de toros de «La Correspondencia» le tocará en su honra torera, haciendo ver que sus berrendos, ó sus bragas, ó sus albardas merecian ban derillas de fuego.

Y ello es que los tribunales andan en el lío para averiguar quien tiene razón.

Y dirá el presidente:

Pa mi que las reses del duque son de órdago, y si no causan más hulo será porque les llevan muy jovenitos al redondo!

Opino de distinta manera, señor presidente, contestará algún sesudo magistrado sneancido en el oficio (de juzgar, no de telear).

A mi me parece que los veraguenses tienen el morrillo blando, y aunque son aban tantes, de seguida se quedan como una sopa de fideos.

El caso es, replica el tercero en discordia, que yo entiendo que este asunto debía llevarse por lo civil para que hubiera sus trámites en la lidia del pleito.

Su demanda, su contestación, su réplica, su súplica y su trasteo de mulaeta curial.

De seguro que á los curiales les agrada este más que una corrida de Beneficencia.

El Escribano J. Larra, un picador de primera, y el abogado R., se mojarían los dedos en la suerte.

Lo malo sería, que entre todos harían cisco la taleguilla del duque.

Pues sí, señor; el duque hace bien.

Ya que se han perdido las colonias, que no se pierdan además los toros.

Por cierto que la ganadería colonial estaba ya con el tiempo un poco averiada.

Se nos volvían marrojes casi todos, y Colón ha tenido que volverse de allá en pelves antes de que les saquen los ojos los cuervos que erió hace cuatro siglos.

Viene ahora á disfrutar de una muerte más tranquila, y á sentir como le arrullan su sueño eterno dulcemente los mugidos de la torada de su nieto el Duque Almirante.

Si, ahora va á dar gusto vivir en España.

Sus playas estarán desiertas; sus fronteras cerradas, y estaremos solos jugando á los toros hasta que venga algún otro Colón á decenbrirnos.

Lo terrible sería si los magistrados no dieran la razón al duque y tuviera el pobre, como dice el refrán «cuernos y penitencias».

Pero no será así; los cuernos acaban por conseguir victoria.

En la primera guerra civil se cuenta de un guerrillero, no sé si de los negres ó de los blancos, que para vencer á su enemigo se llevó delante una vacada y aguijoneó á

los toros, que salieron disparados como si hubiesen de cargar á la bayoneta.

La victoria fué magnífica.

Y menuda hubiera sido también la de los toros del duque si hubiesen tenido que ir á pelear á las órdenes de su señor en la manigua.

Vivos hubieran dado cornadas mayúsculas, muertas hubieran dado piel para zapatos y carne para comer.

Por desgracia no hemos dado antes en eso, aquí de nuestra desdicha. Si hubiésemos llevado al abuelo Colón los toros de su nieto, quizá no hubiera tenido que venirse el pobrete abuelo á esta tierra á ver su nieto y á ver sus toros.

LAS NACIONES

**INGLATERRA - FRANCIA Y ALEMANIA**

Después del último discurso de Chamberlain, la prensa europea — como siempre que Chamberlain hace un discurso — entregase á disquisiciones de todas las especies, para ver si por entre las palabras del ministro británico puede deducirse algo relativo á la próxima actitud de las potencias.

Del periodismo francés sabemos ya con qué ira comenta todo lo que dicen los personajes ingleses; sobre todo cuando aún se sigue discutiendo el discurso de Mr. Monson, que ha hecho á Francia una de esas heridas de amor propio que tardan en cicatrizarse.

La prensa alemana, más en calma y más dueña de sí, habla de otra manera. Los diarios de mayor importancia muestran una marcada trialdad hacia Inglaterra, y en cambio, con formas expresivas, que se ve bien que son sinceras, tratan de lo posible y de lo conveniente que sería para Alemania y Francia un orden de relaciones más íntimas que las sostenidas hasta ahora.

La prensa alemana no se limita á esto. Señala los puntos en que los intereses respectivos pueden y hasta deben fundirse en un solo común interés de las hasta el día rivales sin reconciliación posible.

Como la política inglesa y hasta ciertos aspectos de la rusa favorecen esta aproximación de Francia y Alemania, nada tendría de extraño que lo que lentamente viene preparándose y ahora más claramente señala la prensa del imperio, llegara á realizarse pronto.

Hay periódico alemán que á vuelta de eufemismos, casi presenta esto como algo que muy pronto ocurrirá.

**Crónica**

Pasado mañana sábado, con motivo del quinto aniversario de la muerte de don Benito Jerd, padre de nuestro particular amigo el médico don Juan Jerd Ferreiro, se dirán misas en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, desde las seis á las once de la mañana, aplicadas al alma de aquel señor.

Nuestro amigo particular el aplaudido violinista don Leonardo Arelas, ha sido contratado como concertino en una compañía de ópera italiana que dentro de pocos días debe debutar en un teatro de Tortosa, bajo la dirección del maestro de Pietri.

Ha fallecido en el Manicomio provin

cial, el vesánico Juan Buch Vidal, natural de Arbucias.

Por telegrama recibido hoy en el gobierno civil, se ha ordenado que mañana viernes sean conducidos á Barcelona para enviarlos á su país, doscientos treinta ña ñigos de los que existen en el castillo de San Fernando de Figueras.

Por usar arma sin la debida licencia, ha sido denunciado al juez municipal de Las Planas, el vecino de aquella población, Miguel Bartina Jordá.

La «Gaceta» publica el siguiente real decreto:

«Artículo 1.º Se dejan en suspenso temporalmente los artículos del reglamento para la organización y servicio de los toreros de faros de 30 de abril de 1873, que se refieren al ingreso en el citado cuerpo.

Artículo 2.º Se concederá ingreso en el cuerpo de toreros de faros de la Península, en clase de aspirantes, á los que hayan servido en los faros de Ultramar y lo soliciten.

Artículo 3.º Se señala un plazo de tres meses para que los toreros que hayan servido en los faros de las islas de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas, puedan solicitar el ingreso en clase de aspirantes en el escalafón de los de la península, en el que se les colocará por el orden de antigüedad con que fueron nombrados toreros en las mencionadas islas, y en igualdad de circunstancias se dará la preferencia á los de mayor edad.»

El lunes últimos dos sujetos robaron 630 pesetas al vecino de Taradell, don Juan Gudiño Leonal, al pasar este por el sitio conocido por la subida del Grau, en el límite de la provincia de Barcelona y término municipal de San Esteban de Bas.

Las activas pesquisas de la benemérita de aquel puesto para la captura de los malhechores, han resultado estériles.

Por concentrarle infringiendo el reglamento de policía de carreteras, la benemérita de Besalú ha denunciado al vecino de Castellfullit, Martín Planas Martorenas.

El Juzgado municipal de Riells y Viabrea se halla instruyendo diligencias preventivas en averiguación del autor ó autores de las lesiones causadas en la madrugada de ayer, por disparo de arma de fuego, al vecino de aquel pueblo Miguel Bosch Gubau, colono de la casa de campo llamada «Can Gelpi».

Ayer falleció en la sección de alienados del Hospital provincial, la presunta veánica, María Prat Font, natural de Anglés.

En vista de las renunciaciones presentadas por algunos de los jueces designados para formar parte de los tribunales de oposiciones á escuelas de este distrito universitario, han sido designados: para substituir al presidente don José Giró y á los vocales don José Dalmau y don Joaquín F. Sabater en el tribunal de oposiciones á escuelas elementales de niñas, don Alejandro de Tudela, maestro interino de la Escuela Normal de Tarragona; don Enrique Bages, don Celestino Fabregas, maestros de Reus y de Balaguer, respectivamente.

Si el tiempo le permite el domingo pró-

ximo tendrá lugar en la plaza de toros de Santa Eugenia, la novillada que estaba anunciada para el día 11 del corriente mes y que tuvo que suspenderse por no haber comparecido en dicho día las cuadrillas encargadas de la lidia.

La joven esposa del diputado provincial señor Baguda, ha dado á luz con toda felicidad, un robusto niño.

Por este Rectorado se han expedido los siguientes nombramientos para escuelas:

D. Juan Serra, para Vulpellach (Fonteta) y doña María de los Angeles Heras para Torroella de Montgri.

Ha sido aprobada la relación importante 230 pesetas, por gastos de transportes ocasionados con motivo de las visitas hechas, durante el mes de octubre último, al fuerte de San Julián de Romis.

En breve se publicará una Real orden por la cual se autoriza que los individuos precedentes de la quinta de 1896-97, regresados de Cuba, se incorporen á sus cuerpos respectivos y que á los más antiguos se les conceda licencia durante tres meses.

El Fomento del Trabajo Nacional se ha dirigido nuevamente al señor Presidente del Consejo de ministros, interesándose por la suerte de los miles de españoles prisioneros de los tagales, proponiéndole además que para rescatarlos acaso podría ofrecerse la libertad de los filipinos reclusos en Melilla, Figueras y otras fortalezas de la Península.

Los aficionados que componen la sección lírica dramática del «Círculo católico de Obreros» pondrán en escena el domingo próximo por la tarde en su elegante teatro el precioso drama «Frutos de la soberbia» y la chistosa pieza «Cendra de rosas».

Mañana, á las nueve de la misma, se celebrarán en la iglesia de Santa Susana del Mercadal los funerales para el descanso eterno del alma de don Martín Duran, padre político de nuestro amigo el oficial de esta intervención de Hacienda don Narciso Llapart.

Se asegura en los círculos políticos de Barcelona que el día primero de enero comenzará á publicarse un diario escrito en catalán de cuya redacción formaran parte algunos exredactores de «La Renaixensa».

Se añade que el citado periódico será por la viejista-regionalista y constituirá una transformación del semanario catalán que cuenta ya ochos años de publicación, «La Veu de Catalunya».

El día 18 del corriente mes el «Centre Catalanista de Gerona y sa Comarca», celebrará á las cinco de la tarde junta general ordinaria para la renovación de los cargos de presidente, conservador, bibliotecario, vocal segundo y secretario primero.

Ha sido destinado á la sección de tropa de la Escuela Superior de Guerra, el soldado del regimiento infantería de Guipúzcoa Eley Ayuso Cendado.

En cumplimiento de lo prescrito en el artículo 19 de la ley municipal vigente, y á los efectos de la rectificación anual del

padron, la alcaldia anuncia para conocimiento del público, que se hallan expuestas en aquellas oficinas las listas que previene la referida disposicion.

Se ha publicado una real orden disponiendo, a consecuencia del expediente promovido por la Cámara de Comercio de Barcelona, en solicitud de que se reproduzcan los Reales Ordenes de 21 de marzo y 30 abril de 1888 relativas a exenciones de la ley del Timbre que se concedieron a las corporaciones de su clase, que las Cámaras oficiales de Comercio empleen papel simple, con solo el membrete de la Corporación en los informes que omitan a requerimiento de los Centros oficiales y a las comunicaciones que con tales informes o en contestación a consulta que se les hagan, dirijan a los mencionados centros, con otras prevenciones oportunas.

## HUÉSPEDES

Una señora se desea desahogar a toda asistencia.

Informes Travesía de la Auriga n.º 2, 1.º 1.º

## SE VENDE

un billar nuevo con todos sus accesorios, en muy buenas condiciones y al contado y a plazos.

Para informes dirigirse a la Administración de este periódico.

## Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA

Cambios del día de 15 diciembre de 1898.	
Interior	53'67
Exterior	60'00
Cubas 1898	50'00

Idem. 1899  
Nortes  
Francias

42'00  
24'60  
26'66

### CAMBIOS DEL ORO

Alfonso  
Isabel  
Ozas  
monedas de 20 pesetas  
Oro pequeño

35'40  
33'00  
34'60  
33'00  
28'00

### CAMBIOS

Paris vista  
Londres vista

36'70  
32'50

### CUPONES

Vencimiento Julio 1898

Cubas 1898 y 1899  
Exterior  
Interior y Amortizable

5'00  
5'00  
0'00

## NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 15.

Se asegura que hasta después de ratificado el tratado de paz no comenzaran las gestiones entre España y el Norte America para concertar un tratado de comercio.

—El periódico «Le Soleil» dice que desde la firma del tratado es que Francia perdió muchas de sus colonias, no se ha hecho otro mas ignominioso que el últimamente hecho entre España y los Estados Unidos para llegar a la paz.

Este se considerará en el sucesivo como el mayor precedente de tan inicua é inculpa e expoliación.

—El señor Sagasta, hablando esta noche con algunos representantes de la prensa, ha dicho que su deseo es poner en libertad a todos los periodistas que

se hallan presos; pero esta buena intención dice que se estrella ante varios inconvenientes.

Según el jefe del Gobierno, hay periodistas presos que sobre sus procesos no han dictado aún sentencias firmes los tribunales de justicia.

Además, hay otros que están sujetos a la jurisdicción militar.

Tanto en un caso como en otro, se hace difícil la aplicación del indulto.

—Según cálculos que se han hecho en el ministerio de Ultramar, la repatriación en Filipinas habrá de aplicarse a 7.000 presos, 9.000 soldados y 4.000 paisanos.

Ademas hay infinidad de indígenas que quieren vivir bajo la dominación española y piden también ser repatriados.

—Caracterizados conservadores aseguran que el discurso que el señor Silvela ha de pronunciar en el acto de la renovación de la Junta directiva del Circulo, revestirá extraordinaria importancia por sus tonos de acentuada oposición al Gobierno y por las afirmaciones políticas que ha de hacer, relativas a los problemas de actualidad.

—Se está ultimando en la sección

séptima del Ministerio de la Guerra el cuadro de los barcos que se hallaban afectos a la repatriación del ejército de Cuba y Filipinas, con las modificaciones a que han dado lugar las exigencias de los yankees de que la repatriación termine en 1.º de enero.

Para esta fecha sólo quedaran los enfermos en la Gran Antilla.

—Las noticias que se hacen circular sobre los propósitos del Gobierno respecto al pago de las Deudas de Cuba y Filipinas, son completamente caprichosas.

Niega el Gobierno que se haya ocupado de este importante asunto.

—El Gobierno de Washington ha enviado instrucciones a Manila, al comandante general de las tropas norteamericanas, a fin de que obligue a Aguinaldo a poner en libertad a los prisioneros españoles y licenciar las fuerzas insurrectas.

## Teatro Principal

Función para hoy jueves  
Las zarzuelas en un acto  
LOS COCINEROS, LA VIEJECITA (Estreño) Y EL MANTON DE MANILA  
A las ocho y media.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

**PRIMER PREMIO**

**Laureada con el Primer Premio, Único concedido**

en el Concurso de Emulsiones de Aceite de hígado de bacalao convocado por el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Recomendada con encomio por la Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas de Cataluña. Es mucho más agradable, más nutritiva y más rica en cantidad de aceite que la Emulsión Scott. Se compone de *Aceite puro de hígado de bacalao* que por virtud de su especial

estado se digiere sin ningún trabajo para los órganos digestivos y de *Glicero-fosfatos*, mejores que los hipofosfitos para estimular el desarrollo de carnes y huesos. Es más rápida en sus efectos y más activa y eficaz que el mejor aceite de hígado de bacalao para fortalecer a los niños enclenques, linfáticos o demacrados, a los raquíticos, a los escrofulosos, a los anémicos o debilitados, a los enfermos de la garganta o del pulmón, etc., etc.

Venta al por mayor: Barcelona, L. Gasa. — Madrid, M. Garcia

EMULSION FORCADA

UNICO CONCEDIDO

### IV

#### Lloró y la libraron del peligro

Violeta se levantó del lecho, dominada por febril agitación y sin que su pesado sueño en que la hizo caer el aniquilamiento de sus fuerzas, hubiese conseguido despejar su cabeza.

Los rayos del sol de estío.

Los que penetraban a través de las ventanas de su habitación, la despertaron.

En el primer instante, dirigió una mirada atónito en torno suyo y su alrededor.

Se asombró enseguida por el aspecto del sitio desconocido en que se hallaba.

Preguntóse si soñaba ó estaba despierta.

Acudieron, sin embargo a su memoria con terrible rapidez el recuerdo de los sucesos de la víspera.

Saltó del lecho al suelo.

Acercóse a la ventana.

Quería saber a donde la habían llevado.

Hacia un calor tan sofocante que nos ahogábamos dentro de la preciosa casa.

Mi sobrina, que es una de las criadas, y yo, salimos a dar una vuelta por el jardín.

Estaba anocheciendo, pero sólo contribuía a hacer el tiempo más agradable.

El dependiente de confianza del banquero, Jacobo Dumoulin, se encerraba por casualidad en la casa.

Estaban en el comedor cuando se presentó el desconocido.

—¿De modo que llego muy tarde?

—Si.

Era ya de noche cuando se presentó.

Mi sobrina y yo estábamos recostadas bajo uno de los grandes cedros del jardín.

Habían dejado abiertas las ventanas del comedor y tenían encendidas las lámparas.

De manera que desde nuestro sitio veíamos todo lo que por allí les pasaba.

—Vimos el recién llegado.

El desconocido parecía estar dominado por una gran agitación a juzgar por lo que nosotros veíamos.

Pues accionó con mucho acoloramiento.

El ama de gobierno se detuvo para tomar aliento después de tan largo discurso.

—¿Y después?

Con acento ansioso interrogó.

—Dieron la vuelta al jardín.

Después desapareció el señor...

—¿Y en donde está ese caballero?

Nos preguntó.

Le visteis marcharse?

# EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

## Precios de suscripción

Gerona al mes. . . . . 1'50 pesetas

Provincias trimestre. . . . . 5

Ultramar y Extranjero. 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera, hasta las seis.

¿En donde está?

No, señor Danielson, -respondi.

No le hemos visto.

—¿Y yo que crea que le habrían visto!

Pero en fin, no importa.

La cosa no tiene importancia.

Buenas noches.

¡Adios!

Y después de decir esto se alejó rápidamente.

—¿Y volvisteis á ver al desconocido después de cubrir todo eso?— preguntó Lionel.

—No, por que se fué tan tranquilo como vino y nadie le vio marchar

se.

—¿Y ahora que me acuerdo!

¿No fué en esa misma noche cuando la fiebre cerebral atacó á vuestro

primo Caleb?

—Si, señor.

—Ved lo que son las cosas.

No puede menos de experimentar cierta curiosidad respecto á esa parte de la casa.

¿No hay medio de entrar en esas habitaciones?

—El ama de gobierno meneó la cabeza.

—Con todo, alguna vez tendrá que permitir que entren los criados para barrer y limpiar.

—¿Como?

—Ya sabéis que este edificio es muy antiguo, data de hace algunos centenares de años.

—Sé donde esta era gruta, hace mucho tiempo que repare en ella,— dijo Lionel con mucha viveza.

—Es un sitio que está lleno de ruinas.

Peró si pasais por la arcada que está detras de la gruta, encontrareis una escalera que se mete bajo tierra.

Nunca he oído decir que nadie se haya atrevido á internarse en ese corredor subterráneo, y solo Dios, señor Wilton, sabe en que estado debe hallarse.

Es mas, creo que ni el señor Godvin tiene noticia de su existencia; así pues si os decidís á ir, señor Wilton, ya sabéis los peligros á que os exponéis.

Lionel Vestford se hechó á reir cordialmente de las aprensiones de la buena señora.

—No tengais miedo de que yo corra ningún peligro, señora Beckson,—respondió.

Me gustaria mucho encontrar un aparecido si no temiese esterbar á ese caballero ó señora, lo que fuese.

Me llevarían á la ruina.

Esto fué lo que dijo Lionel, eso es lo que pensaba hacer era muy distinto.

—Esperaré la ocasión.

